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资产处置公告
中 国 信 达 资 产 管 理 股 份

有限公司河北省分公司拟对
唐山市路北东波威娜专业美
容美发中心等 2 户债权资产包
进行处置。截至 2019 年 7 月
31 日，该资产包债权总额为
3,818.88 万元。该资产包中的
债务人主要分布在唐山等地
区。该资产包的交易对象为法
人、自然人、其他组织，但国
家公务员、金融监管机构工作
人员、政法干警、资产公司工
作人员、国有企业债务人管理
层以及参与资产处置工作的律
师、会计师、评估师等中介机
构人员等关联人或者上述关联
人参与的非金融机构法人，与
参与不良债权转让的资产公司
工作人员、国企债务人或者受
托资产评估机构负责人员等有
近亲属关系的人员，以及失信
被执行人或失信被执行人的法
定代表人、主要负责人、影响
债务履行的直接责任人员、实
际控制人等不得购买或变相购
买该资产包。资产包中每户债
权的详细情况请具体参见我公

司对外网站，网址 www.cinda.
com.cn。

公告有效期：15天
受理征询或异议有效期：

15 天，如对本次处置有任何疑
问或异议请与中国信达资产管
理股份有限公司河北省分公司
联系。

联系人：王彬
联系电话：
0311-89167959
电子邮件：
wangbin@cinda.com.cn
分公司地址：石家庄市自

强路 118 号中交财富中心 3 号
楼26、27层

对排斥、阻挠征询或异议
的举报电话：0311-89169095

对排斥、阻挠征询或异议
的举报电子邮件：zhaosongq-
in@cinda.com.cn

特别提示：以上资产信息
仅供参考，信达公司不对其承
担任何法律责任。

中国信达资产管理股份有
限公司河北省分公司

2019年8月19日

DRG付费 能否降低患者就医负担
□通讯员 刘伟英

记 者 张淑会

前不久，国家

医保局、财政部、

国家卫生健康委、

国家中医药局联

合印发《关于按疾

病诊断相关分组

付费国家试点城

市名单的通知》，

确定北京、天津、

上 海、邯 郸 等 30

个城市为疾病诊

断 相 关 分 组

（DRG）付费国家

试点城市。

什么是 DRG

付费？按疾病诊

断相关分组付费

能否降低老百姓

的看病就医负担，

又会给医保支付

改革带来哪些变

化？日前，笔者就

此进行了采访。

近日，省会退休职工徐建勋（化名）
向笔者讲述了自己的两次就医经历。

“有一次，我头晕恶心，在石家庄一
家市级医院住院治疗，住院期间做了血
常规、尿常规、便常规、脑 CT、核磁共
振，还有好几个部位的 B 超，检查了心
脏、肺、颈动脉。”徐建勋说，出院一个月
后，他又出现了和上次同样的症状。

这一次，徐建勋去了省会另一家医
院，被诊断为耳石症。“医生说，这个病
目前无法治愈，给我开了一些药，让回
家休息观察。”

前后两次就医经历，让徐建勋觉得
找不同医院不同医生看病差距太大
了。“虽然两次都用了医保，我个人没花
多少钱，但总觉得医保的钱被‘浪费’
了，心里很不是滋味。”徐建勋表示。

现实中，类似的事情不少患者都遇
到过。

长期以来，我国采用的都是按项目
收（付）费，直接导致医疗费用增长过
快。为改变这种现状，国家一直在积极
探索并不断完善医保支付方式。

“国家此次推行的 DRG 付费，是
我国深化医保支付方式改革的重要内
容，旨在推动医保支付方式从‘按项
目付费’转向‘按病种付费’。”邯郸
市医疗保障局医药服务管理处处长王
伟说，DRG 付费是按照临床诊断相近
和消耗医疗资源相近的原则，对住院
病历进行分组，医保和患者根据分组
的情况进行打包付费。

“就拿阑尾炎手术来说，原来按项
目付费的话，住院以后按照检查费、

检查项目用药、治疗项目、手术费
等，根据医保的目录和报销的比例进
行结算。”王伟说，如果按 DRG 付
费，就按照患者的病情严重程度、性
别、年龄、治疗方法的复杂程度、诊
疗的资源消耗 （成本） 程度以及是否
有合并症、并发症等因素，变成一个

“疾病诊断相关组”，最后以组为单位
“打包”确定收费、医保支付标准。

“‘按项目付费’，医院有多开药的
动力，医保花的钱就会多；而按 DRG 付
费则可以起到一个疾病在医保支付的

‘总量控制’。”邯郸市医疗保障局副局
长张卫刚分析说，传统付费方式有可能
导致过度治疗、过度用药，包括重复收
费。DRG 付费方式下，病人使用的药
品、医用耗材和检查检验都成为诊疗服
务的成本，而不是医院获得收益的手
段，同时还会促使医院在保证医疗质量
的前提下尽量减少支出、提高效率。

此次推进DRG付费试点工作中，国
家明确提出，将分三步走：搞好顶层设计，
试点城市到 2020 年模拟运行，到 2021
年启动按疾病诊断相关分组实际付费。

“邯郸是我省唯一一个 DRG 付费
的国家试点城市，目前正按国家有关要
求有条不紊地推行这项工作。”王伟介
绍，按照国家医保局和省医保局的要
求，他们将二级以上公立综合医院作为
试点医院，并对这些医院的病案信息进
行了一个收集，提交到了国家医保局，
国家医保局会对医院进行疾病诊断相
关分组。下一步，邯郸市医保局将按照
有关安排部署，做好和医院的信息对接
以及人员培训。

据介绍，2019 年 9 月底前，邯郸市
将完善医保和医疗机构信息系统配套，
搭建邯郸市 DRG 运行平台，完善本地
DRG 分组工作，不断完善医保支付政
策和经办管理流程、加强对医保定点医
疗机构的管理等，确保完成各阶段的工
作任务。

“DRG 是目前国际上最为广泛使
用的住院医疗服务的支付方式。”河北
经贸大学金融学院保险学教师董岚介
绍，美国从上世纪八十年代、欧盟从上
世纪九十年代就开始实施了 DRG 付
费，在降低平均住院日数、提高医疗服
务提供效率、提高医护品质、增加医疗
资源分配公平性、提高医院管理能力等

方面均取得了显著的成效。
对老百姓来说，DRG 付费实施以

后，过度医疗的行为会得到抑制，住院
患者治疗费用的增幅会得到控制和下
降。但值得注意的是，DRG 付费更有
利于住院患者，而门诊患者的门诊费用
有可能会增加，同时患者在保证就医质
量的前提下也不能随意选择贵重药品、
进口高值耗材以及超出基本医疗保障
范围的医疗服务。

对此，董岚建议，在推动医疗机构
“节约成本”的同时，也要注意保障患者
治疗的“含金量”，避免医疗机构推诿重
病人。推动“按病种付费”的改革要完
善监管，应该对每个病种提出一个规范
的“诊疗路径”，加强医疗质量的监管，
规范医疗机构的诊疗行为。

随着医改的深入推进，“按病种付
费”将慢慢走进人们生活。那么，是不

是所有病种都可以分组“打
包”付费呢？

业 内 人 士 表 示 ，DRG
付费是一项综合的系统工
程，并非所有病种都要如
此。传统单病种付费也不
利于对疾病的治疗，一旦遇
到复杂病例，医疗机构为了

不超出付费标准，
就可能出现转移
住院费用的情况，
否则就出现越治
疗疑难病例越赔
钱 的 尴 尬 局 面 。
因此，对于疑难复
杂 病 例 ，还 是 要

“具体情况具体分析”。
对此，国家医疗保障局明确提出，

各试点城市在开展 DRG 付费试点的同
时，要进一步完善医保总额预算管理制
度，对不能采用 DRG 结算的病例，进一
步推进依据大数据的按病种付费、按床
日付费和按人头付费工作，建立多元复
合医保支付体系。

医保支付是基本医疗保险管理的
重要环节，是调节医疗服务行为、引导
医疗资源配置的重要杠杆。2017 年，
国务院办公厅印发了《关于进一步深化
基本医疗保险支付方式改革的指导意
见》，明确提出，到 2020 年，全国范围内
普遍实施适应不同疾病、不同服务特点
的多元复合式医保支付方式，按项目付
费占比明显下降。

据介绍，对住院医疗服务，主要按

病种、按 DRG 付费，长期、慢性病住院
医疗服务可按床日付费；对基层医疗服
务，可按人头付费，积极探索将按人头
付费与慢性病管理相结合；对不宜打包
付费的复杂病例和门诊费用，可按项目
付费；探索符合中医药服务特点的支付
方式。

在此基础上，重点推行按病种付
费，原则上对诊疗方案和出入院标准比
较明确、诊疗技术比较成熟的疾病实行
按病种付费，逐步将日间手术以及符合
条件的中西医病种门诊治疗纳入按病
种付费范围。同时，完善按人头、按床
日等付费方式。

有专家指出，无论哪一种医保支付
方式，都不可能十全十美。但改革的核
心在于保障参保人员权益，提高医保基
金使用效率，规范医疗服务行为。随着
这种新模式的实施，势必将为处于深水
期的新医改带来新动力。

本报讯（记者张淑会）结合当前我省居民口
腔健康状况和口腔卫生工作现况，省卫生健康
委日前组织制定了《河北省健康口腔行动实施
方案（2019—2025 年）》，今后将实施口腔健康
行为普及行动、口腔健康管理优化行动、口腔健
康能力提升行动、口腔健康产业发展行动，到
2020 年，我省口腔卫生服务体系基本健全，口
腔卫生服务能力整体提升，儿童、老年人等重点
人群口腔保健水平稳步提高。

口腔疾病不仅影响口腔咀嚼、发音等生理
功能，还与脑卒中、心脏病、糖尿病等全身疾病
有密切关系。2017 年发布的第四次全国口腔
健康流行病学调查结果显示，儿童龋病患病率
呈上升趋势，成年人牙周健康状况不容乐观。

结合健康校园建设，我省将在中小学校及
托幼机构限制销售高糖饮料和零食，食堂减少
含糖饮料和高糖食品供应。动态调整全省儿童
口腔疾病综合干预项目的覆盖范围，推广卫生
健康部门会同教育部门实施儿童口腔健康检
查、窝沟封闭、局部用氟等口腔疾病干预模式。
积极探索以防治效果为考核指标的政府购买服
务，鼓励各地政府将儿童口腔疾病综合干预作
为民生工程，在有条件地区实现适龄儿童全覆
盖。开展生命早期1000天口腔健康服务，将口
腔健康知识作为婚前体检、孕产妇健康管理和
孕妇学校课程重点内容，强化家长是孩子口腔
健康第一责任人的理念。

在中青年（职业）人群口腔健康管理方面，
我省将以维护牙周健康为重点，推广使用保健
牙刷、含氟牙膏、牙线等口腔保健用品，推动将
口腔健康检查纳入常规体检项目，倡导定期接
受口腔健康检查、预防性口腔洁治、早期治疗等
口腔疾病防治服务。为做好老年人口腔健康管
理，将倡导老年人关注口腔健康与全身健康的
关系，对高血压、糖尿病等老年慢性病患者，加
强口腔健康管理，积极开展龋病、牙周疾病和口
腔黏膜疾病防治、义齿修复等服务。

为完善口腔健康服务体系建设，我省明确
提出，专科医院、综合医院口腔科、基层医疗卫
生机构和公共卫生机构要建立健全各司其职、
优势互补的合作机制。落实分级诊疗制度，依
托口腔专科医联体建设，规范口腔疾病诊疗行
为。充分发挥省级口腔专科医院、省级医疗机
构和市级骨干医疗机构在口腔疾病防治中的技
术指导作用，逐步建立省、市、县三级口腔疾病
防治指导中心。

按照国家统一部署，我省还将把口腔健康
内容纳入现有慢性病与营养监测体系，逐步建
立覆盖全省、互联互通的口腔健康监测网络。
开展口腔疾病防治信息的收集和调查，掌握居
民口腔健康基本状况和防治信息，加强数据分
析利用，有效评价防治措施效果和成本效益。

我省将实施四大行动提升口腔健康水平中小学校及托幼机构限制销售高糖饮料和零食

本报讯（记者邢云 通讯员
李子康）在邢台市政府新闻办日
前举行的发布会上获悉，在公安
部、省公安厅的协调指导下，邢
台警方破获部督“1·18”网络贩
枪案，抓获犯罪嫌疑人 26 名，收
缴火药动力枪支 14 支（步枪 5
支）、气动力枪支 33 支，各类成
品、半成品子弹 3 万余发，黑火
药50余公斤。

2018 年 11 月，邢台市公安
局刑警支队在破获系列贩毒案
中，缴获气枪 4 支，制作铅弹的
模具 1 套，讯问中了解到这些枪
支、铅弹系犯罪嫌疑人通过网络
非法购买。警方循线追查，一举
侦破张某非法制造、购买、储存
枪支、弹药、爆炸物案，刑事拘留
犯罪嫌疑人 10 名，收缴火药动
力枪支 3 支，气动力枪支 23 支，
气枪配件 120 余个，各类成品、
半成品子弹 20000 余发，黑火药
20公斤。

警方在对该案深入追查中，
又发现了藏匿在网络中的一个
火药枪支制造、买卖网络群和
一个火药枪狩猎群，迅即成立

“1·18”专案组，对已到案犯罪嫌
疑人进一步深挖，对交易信息进
行汇集研判，对涉案嫌疑人员身
份进行落地核查。经过艰苦工

作，专案组初步确定涉嫌制造、
买卖、储存枪支弹药、爆炸物违
法犯罪人员 32 名。至此，一个
利用国内外即时聊天软件招徕

“代理”和买家，并通过代理接受
“订单”、收取定金后从海外订货
直发或从香港中转入境非法销
售枪支、铅弹的庞大贩枪网络浮
出水面。

鉴于案件重大，邢台市公
安 局 将 案 情 先 后 上 报 省 公 安
厅、公安部，按照上级要求，
专案组根据初步确定的犯罪嫌
疑人，调集刑警支队、开发区分
局等相关支队、县（区）公安局精
干力量180余名，组成32个抓捕
组，分别赶赴福建、江西、湖北、
青海等地开展集中抓捕行动。
在福建等地公安机关的大力支
持下，7 月 25 日凌晨五时，各个
抓捕组迅速开展统一抓捕行动，
抓获犯罪嫌疑人 16 名，缴获火
药动力枪11支 （步枪5支）、气
动力枪 10 支，步枪子弹 600 余
发，射钉枪弹 1 万余发，猎枪
弹 60 余 发 ， 铅 弹 1800 余 发 ，
火药 30 余公斤，“1·18”特大
网络贩枪案告破。

目前，涉案 26 名犯罪嫌疑
人均被采取刑事强制措施，案件
正在进一步侦办中。

邢台警方破获部督
“1·18”特大网络贩枪案

□记者 尹翠莉 见习记者 王璐丹

小到瓜皮纸屑，大到砖石碎料，一
个个从天而降的“炸弹”不仅破坏环
境，更是一大安全隐患，因高空抛物或
者坠物造成的人身、车辆伤害事例也
屡见报端。高空抛物为何屡禁不止？
如何才能根治这个“悬在城市上空的
痛”，记者对此进行了采访。

高空抛物不文明更不安全

“我家阳台外面有一个公共露台，
上面经常有楼上扔下来的烟头、纸
屑。”家住石家庄香榭苑的居民李云对
高层掉落下来的东西深感困扰，她多
次拍照发到业主群，很多业主都会声
讨这种行为，可没多久露台上又是一
片狼藉。

“不单是一些小垃圾，还经常有人
随手往下扔重东西。”石家庄市民魏女
士是龙泉花园的老住户，说起高空抛
物难掩愤怒。“前几天，我带着孩子在
小区散步。哐当当！3 个啤酒瓶掉下
来，玻璃碴差点溅身上，别说孩子了，
把我都吓个半死。”回想起那天的情
景，魏女士仍心有余悸。

走访中，石家庄多个小区居民跟
记者吐槽了遇见的“险情”，小到瓜皮、
烟头，大到啤酒瓶、花盆，从高楼抛下
或坠落的物品五花八门。“没造成啥危
害，不知道是谁扔的也不好报警，摊上
了也就只能忍着了。”

“高空抛物现象不仅不文明，安
全隐患也很大。”石家庄市公安局新
华分局合作路派出所副所长李志辉
说，近年随着居民素质的提高，预防
和惩戒工作的加强，因高空抛物造成
的案件不断减少，但是这种现象仍时
有发生。

高空抛物为何屡禁不止？李志辉
认为，除了一些人还没有意识到高空

抛物的危害、对家中的小孩疏于管教
等，高空抛物往往发生在瞬间，“真凶”
难寻，也是导致没法根治的一大原
因。“除了人为，还有一些客观因素造
成这种现象发生，比如，年久失修墙体
脱落、建筑的装饰物脱落等。”

那么，高空抛物产生的危害有
多大？

“受地球引力的作用，物体降落
时的力度会变得更大。”河北师大附
中高中部物理教师仇恋清告诉记者，
假设一层楼高 3 米，从 5 层楼高的地
方扔 1 公斤的垃圾下去，垃圾从高空
掉 落 到 地 面 时 ， 力 度 增 加 了 大 约
15倍。

仇恋清说，根据科学测算，一枚重
30克的蛋，如果从4楼抛下，会让人的
身体红肿起包；如果从 18 楼抛下，可
能砸破人的头骨；如果从 30 楼抛下，

则可能当场致人死亡。

多措并举严防“祸从天降”

李志辉管辖的片区内有近 100 栋
住宅楼，多是老旧小区，高空抛物是他
日常重点排查的安全隐患之一。

有次巡查，他发现有楼道窗口搭
着一个用钢管和木板搭建的置物架，
架上放着白菜。“这太危险了！”他赶紧
找到了搭建置物架的居民。

“楼上有住户养狗，放在楼道的
白菜常落上狗毛，我想着搭个架子把
白菜放上去。”见有警察上门，该居
民忙解释。“要是钢管、木板或是白
菜掉落砸伤了人，您这一车白菜都不
够赔的！”听李志辉这么一提醒，这
位居民大呼后怕，当下就把置物架
拆了。

“加强日常巡查、预判是严防高空
抛物、坠物伤害的有效方法。”李志辉
说，除了排查人为造成的隐患，老旧小
区要经常关注墙体、防盗窗网、玻璃等
部位，防止年久失修自然掉落，新小区
要注意墙贴、瓷砖、牌匾是否牢固等。

针对高空抛物难找“真凶”这一难
题，李志辉介绍，目前石家庄有多个小
区加装了专门的立面探头，一旦检测
到抛物，探头会抓拍并发出警报，在精
准 锁 定 目 标 的 同 时 也 能 起 到 震 慑
作用。

“根治高空抛物，须加强对当事
人的惩戒。”河北三明律师事务所律
师南晓梦说，根据侵权责任法规定，
高空抛物造成他人损害、难以确定具
体侵权人时，除能证明自己不是侵权
人外，由可能加害的建筑物使用人承
担连带责任，给予受害者补偿。“这
一规定有明显不足，一来，查不到责
任人，就要集体背锅；二来，很多抛
物行为并没有造成较大伤害，居民只
好忍气吞声。”

南晓梦建议，应尽快出台相应实
施细则，对于那些即使没造成较大伤
害的侵权人也予以惩戒，“让高空抛物
者付出足够大的代价，倒逼公民养成
文明习惯。”

李志辉建议，加强宣传，提高居民
对高空抛物的安全防范意识，加大自
我约束，“物业在小区单元门、楼梯口
设置警示牌，业主群里多发布安全提
醒，学校开设安全教育课，都是不错的
宣传方法。”

同时，李志辉提醒，一楼以上的居
民应及时清理阳台、窗台上的物品及
室外悬挂物，有小孩的家庭要加强对
孩子教育，平时出行特别是在刮风、下
雨等恶劣天气出行，要尽量远离高层
建筑物，“每个人都应该绷紧安全的
弦，一旦发现隐患，及时告知有关部门
或者报警。”

多管齐下根除高空抛物

新华社发

■ 医保基金也需“省着花”

■ 今年9月完成DRG付费运行平台搭建

■ 不是所有病种都分组打包付费


